

Los Boer en Comodoro Rivadavia

Este es un reconocimiento y homenaje a la señora Neely de Blackie; una sudafricana que arribó a principios de siglo, como integrante de uno de los primeros contingentes boer que desembarcó en Comodoro.

Su vida cargada de afecto y trabajo abrió un camino en esta dura estepa patagónica que enriqueció a quienes la conocimos y que no quiero dejar de compartir.

A una abuela boere ver 'n Boere Ouma

En 1903, junto a sus padres y hermanos, arriba a las playas de la incipiente ciudad de Comodoro Rivadavia; una niña de 6 años de edad, para vivir con su familia la odisea de poblar la Patagonia.

Sin caminos que facilitaran el traslado a través de las grandes pampas y los montosos cañadones.

Cuando llegaban al puerto, no había agua para los animales de tiro; tampoco para los visitantes que allí comercializaban sus productos y adquirían lo necesario para sobrevivir largo tiempo en la soledad de sus campos.

Tampoco existían escuelas donde aprender el idioma y la nueva cultura. Estas son algunas de tantas cosas vitales de las que debieron prescindir en la nueva tierra, que a su vez era agreste y estéril comparado con la altiplanicie sudafricana y que se vieron obligados a abandonar tras perder la guerra Anglo-boer y al no querer permanecer bajo bandera inglesa, tomaron tamaña decisión perdiendo bienes y afectos.

El viento y los crudos inviernos curtieron sus rostros, dejando huellas profundas. Pero tenían un objetivo claro: conquistar un espacio donde vivir en paz y dignamente con su filosofía de trabajo y perseverancia, sumado a una voluntad inquebrantable que transmitieron a sus hijos.

Como sucedió con la antes mencionada personita de seis años que recordando el lento giro de las enormes ruedas de madera y hierro de los carros, narra como se parten los coirones al paso de las moles y el crujir de "malaes-

pinas" rompiéndose.

Allí en Barkly Wes (Sud Africa) donde naciera un 28 de diciembre de 1897, sus padres la llamaron Cornelia Herculina Van Wyk, aquí con el correr del tiempo fue la esposa de Jhon Blackie, y para todos los que la conocimos desde chicos, simplemente "Tant Neely" (Tía Neely).

Dio diez hijos a esta tierra y trabajó muy duro junto a su esposo para criarlos y darles educación en un ambiente inhóspito y distante.

A pesar de todo, ella supo ser feliz y relataba con verdadero orgullo la epopeya de aquellos días que no fueron en vano.

Perdurará en las historias contadas en detalle, para que conociéramos de nuestros orígenes; en la frescura del



jardín que María seguirá cuidando; y en ese gesto característico; cuando bajaba la cabeza parpadeando ligeramente y sonreía con picar-

día...

"Hasta siempre tant Neely".

Sarie De Langer de Villarado

"Compromiso de enlace"

En una sencilla y humilde reunión celebrada el jueves 6 de agosto entre los íntimos, se realizó el compromiso de un gran y descarriado "amigo" que intenta unir su amor con su novia y que ha jurado no parar hasta el altar.

Se trata del compromiso entre Valeria Salaris y Antonio Mendonca, alias "Tony" o el "Portu".

